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Ata da 22ª Reunião Extraordinária do Conselho Universitário da Universidade 

Federal do Oeste da Bahia. 

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e vinte, às quatorze horas e sete minutos, 1 

reuniram-se, por videoconferência através da plataforma “Google Hangouts Meet”, com 2 

transmissão ao vivo, em caráter extraordinário, os membros do Conselho Universitário 3 

sob a presidência do Vice-Reitor, Professor Antonio Oliveira de Souza, contando com 4 

a participação dos Pró-Reitores e/ou representantes: Vanessa Godoy Kinoshita 5 

(PROTIC), Adma Katia Lacerda Chaves (PROGRAD), Cláudio Reichert do 6 

Nascimento (PROPGP), Thiago Ribeiro Rafagnin (PROGEP); Daniéla Cristina 7 

Calado (PROEC) e Jaqueline Fritsch (PROAD); dos Diretores dos Centros: 8 

Valdeilson Souza Braga (CCET), Tony Silva Almeida (CMBJLAPA), Bruno Motta 9 

Oliveira (CMLEM), Rubio José Ferreira (CEHU) e Vera Regiane Brescovici Nunes 10 

(CMSAMAVI); do Vice-Diretor representando a direção do Centro: Paulo Roberto de 11 

Moura Souza Filho (CMBARRA); dos Representantes Docentes dos Centros: Jorge 12 

Luís Oliveira Santos (CMBJLAPA), Arlindo Gomes de Macedo Júnior (CCBS), 13 

Clayton da Silva Barcelos (CEHU), Jonatas Gomes da Silva (CCET), Aurizangela 14 

Oliveira de Sousa (CMLEM), e Manan Terra Cabo (CMSAMAVI); dos 15 

Representantes dos Coordenadores dos Cursos de Graduação: Danilo Rodrigues de 16 

Souza e Ronei Rocha Barreto de Souza; do Representante dos Discentes: Igorh 17 

Barbosa Neves Queiroz; para tratarem da seguinte pauta: 1) Análise sobre a “Pré-18 

Chamada PIBIC-CNPq 2020-2021", Relator: Conselheiro Cláudio Reichert do 19 

Nascimento. Havendo quórum, o Vice-Reitor, Professor Antonio Oliveira de Souza, 20 

cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras, Barra, Bom Jesus da 21 

Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória. Dando início à reunião, 22 

informou que presidiria a mesma em razão do Magnífico Reitor, Professor Jacques 23 

Antonio de Miranda, estar cumprindo agenda administrativa urgente. Registrou a 24 

participação pela primeira vez na reunião do Consuni da Representente Docente do 25 

Centro Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães, Professora Aurizangela Oliveira 26 

de Sousa, eleita para o mandato 2020/2021. Logo após, passou a palavra ao conselheiro 27 

Cláudio Reichert do Nascimento para dar início ao ponto de pauta único, para tratar 28 

da análise sobre a “Pré-Chamada PIBIC-CNPq 2020-2021". O Conselheiro informou 29 

que foram expedidas pelo Ministério da Ciência, Tecnologia, Inovações e 30 

Comunicações (MCTIC) a Portaria MCTIC nº 1.122/2020, com texto alterado pela 31 

Portaria MCTIC nº 1.329/2020, com implicações diretas no Programa Institucional de 32 

Bolsas de Iniciação Científica (PIBIC), levando em conta que os projetos de pesquisa, 33 

desenvolvimento e inovações voltados para as áreas de Tecnologias passam a ser 34 

considerados prioritários. Explanou sobre como tais alterações impactariam os 35 

programas, o que gerou diversas manifestações contrárias, discutidas no Fórum de Pró-36 

Reitores.  Alertou que o PIBIC tem como objetivo a formação e inserção de estudantes 37 

de graduação em atividades de pesquisa, e que o direcionamento dado com a exigência 38 

de projetos com aderência em áreas prioritárias pré-determinadas poderá gerar a 39 

exclusão de potenciais ingressantes e limitar o processo formativo dos estudantes, 40 

ferindo o princípio da isonomia, quanto à concessão de bolsas, praticado pela UFOB. 41 
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Informou que, após reuniões entre a PROPGP e a Reitoria da UFOB, o entendimento 42 

era por um posicionamento do Conselho Universitário quanto à distribuição de quotas 43 

de bolsa. Cientificou que, como já existiam editais da UFOB em andamento, foi 44 

encaminhada, à Presidência do Conselho, solicitação de retificação do Edital Nº 45 

02/2020 PROPGP/UFOB, que regulamenta a apresentação de propostas para 46 

participação nos Programas de Iniciação Científica e de Iniciação em Desenvolvimento 47 

Tecnológico e Inovação (2020-2021), para adequar as áreas prioritárias. Reiterou a 48 

necessidade de posicionamento da Instituição frente às implicações dessa medida. Na 49 

sequência, o Presidente em exercício franqueou a palavra aos Conselheiros. O 50 

conselheiro Rubio Ferreira concordou com a necessidade de manifestação do Consuni 51 

a respeito da mudança e informou que o Conselho Diretor do Centro das Humanidades 52 

havia publicado Nota de Repúdio quanto às novas definições propostas pelo MCTIC. 53 

Solicitou aos órgãos de gestão responsáveis que fosse definida a distribuição interna das 54 

bolsas, buscando contemplar todos os Centros. O conselheiro Cláudio Reichert 55 

informou que a Resolução Consuni nº 003/2020, já leva em conta a distribuição o mais 56 

equânime possível, porém, algumas áreas tendem a submeter mais projetos que outras, 57 

decorrendo algumas diferenças. Em seguida projetou tabela com a distribuição das 58 

bolsas do PIBIC, financiadas pela FAPESB, CNPQ e UFOB. Os conselheiros Vera 59 

Nunes, Daniéla Calado e Valdeilson Braga manifestaram preocupação quanto à 60 

contemplação de bolsas para as áreas específicas dos Centros, como também a forma de 61 

avaliar a distribuição por pesquisa básica. Os conselheiros apontaram suas dúvidas que 62 

foram esclarecidas pelo Relator. Diante das considerações de todos, o conselheiro 63 

Cláudio Reichert propôs a instituição de um grupo para redigir posicionamento do 64 

Consuni em relação à valorização da diversidade das áreas do conhecimento para a 65 

Universidade. O Senhor Presidente em exercício consultou aos conselheiros se 66 

concordavam com a proposição, ao que todos concordaram. Solicitou voluntários para 67 

a elaboração da proposta de Nota a ser submetida ao Conselho. Os conselheiros 68 

Cláudio Reichert, Paulo Roberto Filho, Bruno Motta e Aurizangela Sousa se 69 

disponibilizaram. O Presidente em exercício informou que, após a elaboração da 70 

proposta, a comissão encaminharia o texto para conhecimento e contribuições dos 71 

demais conselheiros, e em seguida seria encaminhada para deliberação do Consuni. 72 

Encerrada a pauta, agradeceu a todos pela participação. Às quinze horas e quatorze 73 

minutos, o Presidente do Conselho em exercício, Professor Antonio Oliveira de Souza, 74 

encerrou a Reunião Extraordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 75 

do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Dourado 76 

Costa, Secretária dos Órgãos de Deliberação Superior, lavrei a presente ata que segue 77 

assinada por mim e todos os presentes, estando disponível na íntegra, gravada em 78 

formato digital. Barreiras, 11 de maio de 2020. Ata aprovada na 14ª Reunião Ordinária 79 

do Consuni, realizada nos dias 04 e 10 de junho de 2020. 80 


